

du Canada comme terrains scolaires, en vue d'aider et de promouvoir l'éducation, et l'on estime que plus de 1,500,000 acres sont ainsi utilisables pour la colonisation. Ces terrains ont été pendant bien des années tenus à dessein en dehors du marché, afin que leur valeur pût augmenter; mais en janvier 1888, un nombre de lots fut offert en vente à différents endroits de la province, et 19,986 acres furent vendus pour la somme de \$140,189, ce qui fait une moyenne de \$7 l'acre. En janvier 1892, 53,030 acres furent mis aux enchères et rapportèrent \$421,518, soit une moyenne de \$7.95 l'acre, et en janvier et février 1893, 12,603 acres furent vendus \$89,505, soit une moyenne de \$7.10 l'acre.

1572. Le progrès de l'éducation dans le Manitoba a été très rapide comme l'indique les chiffres suivants. Les chiffres antérieurs à 1890 s'appliquent aux écoles protestantes seulement :—

## STATISTIQUE SCOLAIRE DU MANITOBA, 1883 À 1894.

ANNÉE.	Nombre des écoles.	Nombre des professeurs.	Population en âge de suivre l'école.	Nombre des élèves.	Moyenne des présences.
1883.....	256	246	12,346	10,831	5,064
1884.....	326	359	14,129	11,708	6,520
1885.....	390	476	15,850	13,074	7,847
1886.....	422	525	16,835	15,926	8,611
1887.....	464	581	17,600	16,940	9,715
1888.....	495	675	18,850	18,000	9,856
1889.....	524	668	21,471	18,358	11,242
1890.....	627	840	25,077	23,256	11,627
1891.....	612	866	28,678	23,871	12,433
1892.....	660	902	29,564	23,244	12,976
1893.....	718	997	34,417	28,706	14,180
1894.....	884	1,047	36,459	32,680	16,260

En 1894, il y avait 744 constructions scolaires dans la province, dont 627 sur charpente, 37 en briques, 11 en pierres, et 69, billes sur billes. Le nombre des arbres plantés fut de 2,223.

1573. L'âge de fréquentation de l'école va de 5 à 16 ans inclusivement, et le tableau précédent a fait voir que la présence moyenne était de 50 pour 100, tandis que le rapport des élèves inscrits à la population totale était de 1 à 58. Les statistiques de cette nature ne font pas seulement que démontrer le progrès merveilleux de la province dans les vingt ans, mais doivent dissiper entièrement dans l'esprit de ceux qui auraient l'intention de se fixer au Manitoba toute objection au sujet de la prétendue difficulté d'y faire instruire ses enfants, et doivent aussi les convaincre que la vie sur les prairies n'est pas la vie dépourvue de tous les bienfaits de la civilisation. Des écoles collégiales donnant un enseignement plus avancé, sont rattachées aux écoles publiques primaires à Winnipeg et à Brandon, et le nombre total des élèves inscrits dans l'année a été de 502 et 137 respectivement. Il y a aussi une école normale à Winnipeg, pour la formation d'instituteurs.